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■■ 19551955年年：：在台灣出生在台灣出生

■■ 19771977年年：：畢業於美國加州理工學畢業於美國加州理工學

院院，， 取得電機工程及應用數學理取得電機工程及應用數學理

學士學位學士學位

■■ 19781978年年：：史丹福大學電機工程理史丹福大學電機工程理

學碩士學碩士

■■ 19781978年年：：加入英特爾公司任職高加入英特爾公司任職高

級設計工程師級設計工程師，，其後在其後在 Bain &Bain &

CompanyCompany任職策略管理顧問任職策略管理顧問

■■ 19821982年年：：史丹福大學工商管理碩士史丹福大學工商管理碩士

■■ 19831983年年：：回到香港回到香港，，在蜆殼電器在蜆殼電器

工業工業（（集團集團））有限公司任職執行董有限公司任職執行董

事及集團副董事總經理事及集團副董事總經理

■■ 19991999年年--20022002年年：：在光纖通訊公在光纖通訊公

司司 JDS Uniphase CorporationJDS Uniphase Corporation

（（JDSJDS））擔任亞洲區策略計劃擔任亞洲區策略計劃、、銷銷

售及市場推廣副總裁售及市場推廣副總裁

■■ 20022002年年：：出任多家創業投資公司出任多家創業投資公司

和私募基金投資公司的高級顧問及和私募基金投資公司的高級顧問及

董事董事，，包括自包括自20022002年起為華平創年起為華平創

投投（（亞洲亞洲））公司的高級顧問公司的高級顧問

■■ 20032003年年1010月月：：獲委任為數碼港行獲委任為數碼港行

政總裁政總裁，，成功令數碼港的商業部分成功令數碼港的商業部分

轉虧為盈轉虧為盈

■■ 20042004年起年起：：楊偉雄一直擔任香港楊偉雄一直擔任香港

貿易發展局資訊科技業諮詢委員會貿易發展局資訊科技業諮詢委員會

委員委員

■■ 20062006年起年起：：擔任香港玉山科技協擔任香港玉山科技協

會副理事長至今會副理事長至今

■■ 20102010年年--20152015年年22月月：：出任香港出任香港

理工大學行政副校長理工大學行政副校長，，代表作之一代表作之一

是參與發展由理大全資擁有的是參與發展由理大全資擁有的HoHo--

tel ICONtel ICON

■■ 20112011年年：：接受葉劉淑儀邀請接受葉劉淑儀邀請，，加加

入新民黨擔任顧問入新民黨擔任顧問

■■ 20152015年年33月月22日日：：獲委任為行政長獲委任為行政長

官創新及科技顧問及行政會議非官官創新及科技顧問及行政會議非官

守成員守成員；；另外另外，，梁振英宣布梁振英宣布，，將創將創

新科技委員會改組新科技委員會改組，，並由楊偉雄擔並由楊偉雄擔

任創新科技諮詢委員會主席任創新科技諮詢委員會主席

■■製表製表：：香港文匯報記者香港文匯報記者 鄭治祖鄭治祖

楊偉雄簡歷

因因反對派議員的長期拉布反對派議員的長期拉布，，令設立創新令設立創新
及科技局的撥款及科技局的撥款，，在上月未能趕及在在上月未能趕及在

「「死線死線」」前於立法會財委會通過而前於立法會財委會通過而「「胎死胎死
腹中腹中」，」，創科局的成立程序需要創科局的成立程序需要「「從頭開從頭開
始始」。」。事實上事實上，，特區政府將創科局撥款申特區政府將創科局撥款申
請提交財委會前請提交財委會前，，已先將議題提交立會人已先將議題提交立會人
事編制委員會及立法會大會審議事編制委員會及立法會大會審議，，立法會立法會
大會亦已通過了決議案大會亦已通過了決議案，，但當決議案交予但當決議案交予
財委會審議撥款申請時財委會審議撥款申請時，，前後舉行了前後舉行了66次合次合
共共2424個小時的會議個小時的會議，，反對派議員刻意拉布反對派議員刻意拉布
阻撓創科局成立阻撓創科局成立。。

顧問不受薪顧問不受薪 任期至新局成立任期至新局成立
梁振英當時亦隨即表示梁振英當時亦隨即表示，，在未能成立新在未能成立新
局前局前，，當局會利用新年假期期間當局會利用新年假期期間，，研究採研究採
取應變取應變、、應急的做法應急的做法。。直至昨日直至昨日，，梁振英梁振英
終宣布終宣布：「：「為了我們不失時機地為了我們不失時機地，，可以做可以做
好香港創新及科技方面的工作好香港創新及科技方面的工作，，委任楊偉委任楊偉
雄先生作為行政長官創新及科技顧問雄先生作為行政長官創新及科技顧問，，我我
們不能在這幾個月時間們不能在這幾個月時間，，再等立法會議員再等立法會議員
審議種種動議及申請審議種種動議及申請。」。」
梁振英表示梁振英表示，，行政長官創新及科技顧問是行政長官創新及科技顧問是
不受薪的不受薪的，，任期亦只會直至創新及科技局成任期亦只會直至創新及科技局成
立為止立為止。。他並強調他並強調，，創新及科技對香港社會創新及科技對香港社會
和經濟發展十分重要和經濟發展十分重要，，創新及科技的工作刻創新及科技的工作刻
不容緩不容緩，，香港不能繼續落後於競爭對手香港不能繼續落後於競爭對手。。

同時獲委行會成員同時獲委行會成員 建言獻策建言獻策
另外另外，，楊偉雄亦同時獲委任為行政會議楊偉雄亦同時獲委任為行政會議
非官守成員非官守成員。。梁振英昨日被問到會否擔憂梁振英昨日被問到會否擔憂

行會成為一個行會成為一個「「政治收容所政治收容所」，」，他回應時他回應時
強調強調，，行政會議過去一直都有各個方面的行政會議過去一直都有各個方面的
專才專才，，如有金融如有金融、、法律專才等等法律專才等等，，故在今故在今
日創新及科技重要性越來越大的環境下日創新及科技重要性越來越大的環境下，，
需要有創新及科技方面的專才在行政會需要有創新及科技方面的專才在行政會
議議，，通過行政會議的決策為社會服務通過行政會議的決策為社會服務。。
梁振英又說梁振英又說，，行政會議議程中行政會議議程中，，除了直除了直

接與創新及科技有關的議題外接與創新及科技有關的議題外，，日常也有日常也有
不少議題涉及創新和科技不少議題涉及創新和科技，，希望楊偉雄能希望楊偉雄能
以其廣闊的國際經驗以其廣闊的國際經驗、、人脈關係和視野人脈關係和視野，，
向他和特區政府提意見向他和特區政府提意見。。

兼任新改組兼任新改組「「創科諮委會創科諮委會」」主席主席
此外此外，，梁振英亦將現有的梁振英亦將現有的「「創新及科技創新及科技

督導委員會督導委員會」，」，重組為重組為「「創新及科技諮詢創新及科技諮詢
委員會委員會」，」，並由楊偉雄擔任主席並由楊偉雄擔任主席，，有關委有關委
員會的職能及成員會再公布員會的職能及成員會再公布。。梁振英指梁振英指
出出，，上述安排旨在協助特區政府在創新及上述安排旨在協助特區政府在創新及
科技局成立之前科技局成立之前，，盡早主動和積極地推動盡早主動和積極地推動
創新及科技的發展工作創新及科技的發展工作，，包括諮詢業界意包括諮詢業界意
見見，，就未來創新及科技事業提供策略性及就未來創新及科技事業提供策略性及
其他意見其他意見。。
對於獲委任為行政長官創新及科技顧對於獲委任為行政長官創新及科技顧

問問，，楊偉雄透露楊偉雄透露，，未來將會就香港如何用未來將會就香港如何用
好好「「一國一國」」和和「「兩制兩制」」的雙重優勢的雙重優勢，，以及以及
如何利用香港在科技基礎建設的優勢如何利用香港在科技基礎建設的優勢，，強強
化化「「官產學研官產學研」」的結合的結合，，向行政長官及特向行政長官及特
區政府就創新及科技的發展策略提供意區政府就創新及科技的發展策略提供意
見見，，尋找更佳或者新的組合來推動香港將尋找更佳或者新的組合來推動香港將
來創新及科技的可持續發展來創新及科技的可持續發展。。

特
首
：
楊偉雄獲「三料任命」迎挑戰

創科不能等
委顧問應變

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特首梁振英昨日宣布，委任理工大學前副校長楊

偉雄擔任創新及科技顧問，以及行政會議非官守成員。與此同時，創新及科技督導委員

會將進行改組，成為諮詢委員會，楊偉雄將擔任主席一職。梁振英指出，由於反對派議

員拉布，令創新及科技局未能成立，特區政府為了不失時機需要作此應變，強調創新及

科技對香港社會和經濟發展十分重要，香港不能再繼續落後於競爭對手。他並期望，楊

偉雄可諮詢業界意見，就未來創新及科技事業提供策略性及其他意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於今
次獲特首委任為行政長官創新及科技顧
問、行政會議非官守成員，楊偉雄昨日在
記者會上表示，作為一個在香港生活了三
十多年的中國公民，將會全心全力做好這
份工作，繼續為香港服務。他又表示，香
港有很多創新及科技方面的人才，相信透
過適當政策，可充分發揮專才的潛力。

以「居港中國公民」自豪
早前有消息盛傳創科局若獲通過，楊偉雄
將出任局長。昨日被問到現時做不成局長會
否很失望，楊偉雄回應指，「對於創新及科
技局未能成立，很多人都失望，香港是很迫
切需要創新及科技局。
至於我自己本身在

香港生活了三十幾年，我是住在香港的中國
公民，我很樂意接受這份為香港增值服務的
工作。」
他又表示，如今香港面對的挑戰是全球
市場的不斷變化，以及競爭不斷加劇，而
香港下一代對創新及科技的要求亦越來越
高，故他認為，特區政府需要一個新的思
維和更快捷的策略，來推動香港的創新及
科技的發展。
楊偉雄續說，香港有很多創新及科技方

面的人才，相信透過適當政策，可充分發
揮專才的潛力。而加強推動創新及科技的
發展，不單可以提升香港的競爭力和香港
的生活質素，亦可以為年輕人提供更廣闊

的就業機會，給年輕人更
好的希望和未來。

香港文匯報訊(記者 鄭治祖)多名建制派議員昨日對楊偉雄獲特首梁振
英任命表示歡迎，認為楊偉雄本身是位科技專才，同時又擁有企業經
驗，對協助特區政府推動創新科技的工作，能夠作出很大的貢獻，期望
他能盡速推動香港的創新科技工作。

鍾樹根：理論實戰兼備
本身從事資訊科技工作的民建聯立法會議員鍾樹根表示，今次任命安

排適當，因為楊偉雄曾經開設資訊科技公司，熟悉科技界的生態環境，
加上他又是前理工大學副校長，具備豐富的學術知識，「推動資訊科技
的工作，單落手落腳去做的話，無法掌握最新發展，但單有理論，又擔
心提出的建議過於空泛，無法配合社會實際需要，而楊偉雄實戰及學術
理論兩者兼備，是適當人選。」

林健鋒：望與時間競賽
經民聯副主席林健鋒亦歡迎有關任命，他認為，現時科技一日千里，

創新科技將會是一門重要的工業，可惜反對派拉布，令創科局不能成
立，現時委任楊偉雄擔任創新及科技顧問，是一個折衷的方法，希望與
時間競賽，盡速推動香港創新科技工作。林健鋒說，楊偉雄本身是一名
學者，具有豐富的學術經驗，對他的工作充滿信心。

葉劉：不計較薪金可嘉
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀表示，今次任命足以反映特首十

分重視科技企業發展。而楊偉雄本身是位科技專才，同時又擁有企業經
驗，面對創新科技局剛被拉倒，楊偉雄加入行政會議，可以向特區政府
提供專業意見，彌補目前的不足之處。葉太又表示，局長與行會成員的
薪金相距甚遠，楊偉雄卻不計較願意加入。
立法會資訊科技界功能組別議員莫乃光表示，楊偉雄獲「三料任
命」，可以帶動香港的科技界發展，個人對今次的任命持正面的看法。
但他聲言要求楊偉雄交代清楚創科發展藍圖和方向。
反對派議員對於今次任命就「大潑冷水」，民主黨立法會議員胡志偉

稱，懷疑特首是利用非官守成員的工資，支付楊任顧問的薪金，形容做
法是繞過立法會，令現有制度受到衝擊。
公民黨黨魁梁家傑則指，一次過委任楊偉雄出任三個職位，情況異

常，其中出任顧問一職，直接向特首負責，質疑會否出現「揸住雞毛當
令箭」情況，同時亦不知道各問責官員、公務員如何看待他的位置，立
法會亦難以監察云云。

特首梁振英昨日公布委任楊偉雄擔任政府創新科技顧問，並同時委任
為行政會議非官守成員，誓要推動香港創新科技發展。消息人士指出，
創新科技為未來的經濟主力，現時內地已經全速推動資訊科技工作，類
似數碼港的社區，在全國如雨後春筍般冒起，更成為一股新的經濟實
力，若香港繼續採取「懶懶閒」的態度，香港便會落後於大形勢。今次
「變陣」除繞過反對派拉布之外，更能配合世界潮流的發展。

創新科技 青年事業天地
消息人士透露，特首梁振英上任時，已經提出成立創新科技局。有此

構思，並非無的放矢。反之，特首看準世界的大潮流，創新科技將會是
未來的經濟主幹，「目前內地有多個城市，都會劃出一些類似香港數碼
港的社區，提供給年輕、有意創業的人士在區內尋夢」，加上，去年79
天的「佔領」行動，反映香港年輕人對未來有一套想法，希望創建自己
的未來。傳統的行業模式，已經不能滿足年輕人的需要，而創新科技界
的生態環境，正適合年輕人需要。因此，特區政府就算「絞盡腦汁」，
都希望能夠玉成其事。

另外，消息人士表示， 反對派在立法會財務委員會上拉布「拖垮」
創新科技局，特區政府經評估認為，以目前的政治形勢，就算當局再次
「闖關」，反對派仍然不斷拉布，為免再被「拖後
腿」，早前政界已經流傳，特區政府有意「變身」，以
委員會的方式推動創新科技。因此，今次的任命決定，
絕非新事物。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

楊偉雄：為香港增值 讓青年展才

議
員
歡
迎
任
命
﹁雄
才﹂
堪
當
重
任

破拉布掣肘 追世界潮流
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■梁振英昨日
宣布，委任楊
偉雄 (左) 為創
新科技顧問、
行會成員及新
改組的創科諮
委會主席。

莫雪芝 攝

■■香港科學園香港科學園。。


